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主要果子主要果子主要果子主要果子 

經文經文經文經文：：：：馬馬馬馬可可可可福音福音福音福音十十十十一一一一：：：：1～～～～十二十二十二十二：：：：12 鄭文選牧師鄭文選牧師鄭文選牧師鄭文選牧師 

【【【【引言引言引言引言】】】】    

弟兄姊妹平安。 

今天我們要進入馬可福音十一章。我們這次傳講馬可福音系列，都是比較大段落

的傳講，目的是希望弟兄姊妹可以明白，福音書的寫作與編排不光是以事件發生的時

間先後為標準，也有主題性的考量。進到馬可福音十一章，可以說進入了另一個大段，

從這裡開始，記載的就是耶穌在世最後一週發生的事。馬可花了六章（十一～十六章）

的篇幅記錄耶穌最後一週的生活，而耶穌前面三十三年半的生命，馬可卻只花了十章

記錄。這樣的比例是很極端的，因此大家可以明白，馬可福音不是一般的人物傳記，

而是以耶穌的受死與復活為核心的見證。甚至有學者說，馬可福音是一個有很長的序

言的耶穌受難與復活的故事。 

現在我們就要進入馬可福音這一個新的大段落，不曉得大家有沒有發現，「收果

子」是這段經文的反覆提到的重點。今天講道的主題是「主要果子」，我們會依序以

「主」要果子、主「要果子」、「主要」果子、主要「果子」，這四個不同的重點來

分享。 

我們一起禱告。 

【【【【本文本文本文本文】】】】    

一一一一、「、「、「、「主主主主」」」」要果子要果子要果子要果子    

我們先來看「主」要果子，重點是「耶穌是主」。從經文中我們可以看出，耶穌

在這裡的行動和之前是很不一樣的，之前祂都刻意的低調，不希望鎂光燈照在祂身上，

醫治病人後都叫人不要張揚，並且常常從群眾當中退去。但這一次，耶穌好像刻意讓

群眾注意到祂，其實祂可以悄悄地進城，像以往一樣，但這次祂選擇以王的身份進城，

騎在驢駒上，接受眾人的敬拜與擁戴。彌賽亞得勝進入祂的京城，是舊約聖經許多預

言的應驗，眾人不顧一切將衣服和樹枝鋪在地上，就是在尊祂為王，他們向耶穌歡呼，

「和散那（和散那：原有求救的意思，在此乃是稱頌的話）！奉主名來的是應當稱頌

的！那將要來的我祖大衛之國是應當稱頌的！高高在上和散那！」（可十一：9-10）

群眾以祂為大衛家的王，一方面揚聲敬拜祂、一方面也呼喊請祂施行拯救。 
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然後祂以君王巡視的姿態進入聖殿，並在隔天早上再度進入聖殿的時候，「趕出

殿裡做買賣的人，推倒兌換銀錢之人的桌子和賣鴿子之人的凳子；也不許人拿著器具

從殿裡經過。」（可十一：15-16）因為「我的殿必稱為萬國禱告的殿，你們倒使它成

為賊窩了。」（可十一：17）這就引致祭司長、文士和長老的質詢：「你仗著甚麼權

柄做這些事？給你這權柄的是誰呢？」（可十一：28）他們所指的，可能不只潔淨聖

殿的事，還包含接受敬拜一事。然後耶穌就說了兇惡園戶的比喻。請問從這個比喻中，

耶穌如何說明祂的權柄？「祂是園主的愛子，是承受產業的。」（可十二：6-7「6 園

主還有一位是他的愛子，末後又打發他去，意思說：『他們必尊敬我的兒子。』 7 不

料，那些園戶彼此說：『這是承受產業的。來吧，我們殺他，產業就歸我們了！』」） 

從耶穌接受眾人的敬拜、到祂潔淨聖殿，到祂所講兇惡園戶的比喻，在在都可看

出祂在表明自己是主、是君王的身份。但是這些兇惡的園戶竟然想霸佔葡萄園，祭司

長、文士和長老竟然使聖殿變成賊窩，從中取利！ 

親愛的弟兄姊妹，葡萄園不是我們的，聖殿也不是我們的。最近我們的建堂事工

有突破性的發展，但是我們要清楚，新堂不是我們的、而是主的。小組長們，小組員

不是你們的，是主的；青少年事工的同工們，青少年不是你們的，是主的；執事們，

教會不是你們的，是主的。最近主也挑戰我：「文選，蒙恩堂不是你的，是我的。」

無論是葡萄園還是聖殿，無論是教會的弟兄姊妹還是教會的新堂，都不是我們的，不

是我們所擁有、更不是我們所能霸佔的。主說，「我的殿」、「我的葡萄園」，這些

都是主的。 

緊接著，我們來看主以君王的身份來巡視祂的京城和聖殿，祂巡視的重點是什麼

呢？  

二二二二、、、、主主主主「「「「要果子要果子要果子要果子」」」」    

主來巡視，是要來看我們有沒有結果子，是要來收果子。可十二：2「到了時候，

打發一個僕人到園戶那裡，要從園戶收葡萄園的果子。」可十一：12-13「12 第二天，

他們從伯大尼出來，耶穌餓了。 13 遠遠地看見一棵無花果樹，樹上有葉子，就往那

裡去，或者在樹上可以找著甚麼。到了樹下，竟找不著甚麼，不過有葉子，因為不是

收無花果的時候。」從這兩處的經文我們可以知道主耶穌期望看到我們的果子。和你

旁邊的人說：主「要果子」。 

主要果子，而且如果沒有結果子，主會審判。可十二：9「這樣，葡萄園的主人要

怎麼辦呢？他要來除滅那些園戶，將葡萄園轉給別人。」主要將葡萄園轉給那些能結

果子的人，太廿一：43「所以我告訴你們，神的國必從你們奪去，賜給那能結果子的

百姓。」 

可十一：14,20-21「14 耶穌就對樹說：『從今以後，永沒有人吃你的果子。』…

20 早晨，他們從那裡經過，看見無花果樹連根都枯乾了。 21 彼得想起耶穌的話來，
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就對他說：『拉比，請看！你所咒詛的無花果樹已經枯乾了。』」這裡有一個背景要

解釋一下，免得我們誤會耶穌是在並非結果子的季節，不合理的要求果子。這個事件

發生在逾越節前一週，大約是四月初。通常無花果樹在三月底時樹葉會萌芽，過了一

週葉子就會長齊，並且長出許多的小球（taqsh），路人和農夫飢餓時，就會把它們摘

來吃。這些 taqsh 不是真正的無花果，而是一種初期的前兆，如果有葉子但是沒有

taqsh，就表示之後也不會有無花果了。耶穌在這裡採取一種行動式的比喻，以實際行

動來教導我們：如果白佔地土，不結果子，就會被砍掉。 

在耶穌潔淨聖殿後，同樣地也宣告了審判，可十一：17「便教訓他們說：『經上

不是記著說：我的殿必稱為萬國禱告的殿嗎？你們倒使它成為賊窩了。』」耶穌這裡

引用了兩段經文，第一段是賽五十六：6-7「6 還有那些與耶和華聯合的外邦人，要事

奉他，要愛耶和華的名，要作他的僕人─就是凡守安息日不干犯，又持守他（原文是

我）約的人。 7 我必領他們到我的聖山，使他們在禱告我的殿中喜樂。他們的燔祭和

平安祭，在我壇上必蒙悅納，因我的殿必稱為萬民禱告的殿。」說明外邦人要在聖殿

裡受到歡迎。同時耶穌也引用了耶七：11-15「11 這稱為我名下的殿在你們眼中豈可

看為賊窩嗎？我都看見了。這是耶和華說的。 12 你們且往示羅去，就是我先前立為

我名的居所，察看我因這百姓以色列的罪惡向那地所行的如何。」 13 耶和華說：『現

在因你們行了這一切的事，我也從早起來警戒你們，你們卻不聽從；呼喚你們，你們

卻不答應。 14 所以我要向這稱為我名下、你們所倚靠的殿，與我所賜給你們和你們

列祖的地施行，照我從前向示羅所行的一樣。 15 我必將你們從我眼前趕出，正如趕

出你們的眾弟兄，就是以法蓮的一切後裔。』」這是說神如何離棄北國的示羅，也會

同樣離棄不結果子的耶路撒冷和祂的聖殿。耶穌將這兩段經文結合在一起，表明耶路

撒冷的居民和其中的宗教領袖，因為不接受耶穌的救恩，遠離了信仰的實質，將要遭

到離棄，並且外邦人反倒會相信接受救恩而禱告稱頌神。 

當我思想這段經文的時候，我就想到我常教導弟兄姊妹，聖經說等我們到主的審

判台前的時候，主怎麼審判我們呢？「主會因著我們接受了祂的救恩而白白地赦免我

們，主會因我們信祂的名而承認我們是神的兒女。我們無法藉著自己的好行為而被稱

為義。」但同時，這段經文告訴我們，主也會來向我們收果子。因為一個真正接受救

恩的人、真正相信主名的人，一定會結出果子，果子是我們確實重生得救最好的證明。 

弟兄姊妹，你的生命有結出果子嗎？或許你會問，怎麼樣衡量呢？怎麼樣算是有

結果子，主要什麼樣的果子呢？我們進到第三個大綱：「主要」果子。 

三三三三、「、「、「、「主主主主要要要要」」」」果子果子果子果子    

耶穌是我們的主，是我們的君王，而且會向我們要果子，而祂向我們要的主要的

果子，從這段經文來看，就是要我們「發揮該有的功能。」無花果樹應該要結無花果，

鹽應該要有鹹味，聖殿應該要聖潔、應該要讓人在這裡遇見神，應該提供人一個可以

在此禱告、接受真理教導的環境，這就是發揮該有的功能。我們最主要的果子就是「發
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揮該有的功能。」也就是我們常說的「發揮恩賜、各盡其職」，我也很喜歡召會的用

詞「盡功用」。 

一個基督徒一般該有的功能是什麼呢？耶穌說你們是「世上的光、世上的鹽」，

基督徒的其中一個功能就是「做光做鹽」：能照亮黑暗，能防止腐化、能促進和睦。

另外神還給每個基督徒有個別的恩賜，要發揮該有的功能。在分銀的比喻中，將錢埋

在地底下而沒有善加利用的僕人，也受到主人的責備。再次提醒大家，有一天主要向

你收果子。 

在教會中擔任特定職分的同工，也應該發揮該有的功能。傳道不傳道、執事不執

事、幹事不幹事、董事不懂事（有些教會有董事），長老很老卻不長，這都是沒有發

揮該有的功能。 

為什麼沒有發揮該有的功能呢？這段經文指出的問題是「霸佔」。聖殿被霸佔，

變成了賊窩；葡萄園被霸佔，被據為己有。今天什麼會霸佔我們，使我們不能發揮該

有的功能呢？「懶惰、驕傲、輕忽、偏離」：聖經說閒懶（電視、電腦、電動）使我

們不結果子，驕傲使我們忘了要交帳，輕忽使我們面對自己的職分隨便，錯誤的價值

觀則使我們偏離了正確的焦點。 

弟兄姊妹，你在主的葡萄園、神的國中擔任什麼職分呢？你發揮了該有的功能嗎？

主向你要果子時，你能夠呈獻給祂嗎？其實只要我們願意像那匹小驢駒一樣，被牽去

給主使用，主已經給了我們足夠的資源結出果子。我們來看第四點。 

四四四四、、、、主要主要主要主要「「「「果子果子果子果子」」」」    

這一點要強調的是，主耶穌要的是果樹自然結出的果子，而不是強求果樹得長出

金子；並且主也給了我們結果子的資源和能力，就是禱告。可十一：23-24「23 我實

在告訴你們，無論何人對這座山說：『你挪開此地，投在海裡！』他若心裡不疑惑，

只信他所說的必成，就必給他成了。 24 所以我告訴你們，凡你們禱告祈求的，無論

是甚麼，只要信是得著的，就必得著。」那一切攔阻我們結果子的事物，即使像山一

樣高大，我們都可以憑著信心挪開它們。耶穌給了門徒能移山的能力和權柄，讓他們

能結果子；但是不能移人，不能對人說，你離開此地，投到海裡，而是要饒恕人，可

十一：25-26「25 你們站著禱告的時候，若想起有人得罪你們，就當饒恕他，好叫你

們在天上的父也饒恕你們的過犯。 26 你們若不饒恕人，你們在天上的父也不饒恕你

們的過犯。（有古卷無此節）」從整段經文來看，我們可以知道饒恕不是沒有對錯，

聖殿變成賊窩就是錯的，霸佔園子就是錯的，但是我們要把審判的事情交給神，神會

除滅惡園戶，把葡萄樹轉給別人。我們的責任則是要饒恕人，這跟結果子有關，因為

我們要結的其中一種果子就是愛。 

約翰福音也有類似的教導。約十五：16 提到了結果子和禱告的密切關係，「不是

你們揀選了我，是我揀選了你們，並且分派你們去結果子，叫你們的果子常存，使你
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們奉我的名，無論向父求甚麼，他就賜給你們。」而結果子和禱告，也都與愛有關。

因此緊接著約十五：17，就是「我這樣吩咐你們，是要叫你們彼此相愛。」 

我跟大家分享喬治慕勒(George Muller 1805-1898)的故事。他出生在一個普通家

庭，青年時生活放蕩，活在不信及罪惡之中，偷竊，賭博，酗酒，貪愛宴樂。直到有

一個晚上，慕勒參加一個信徒家中的聚會，他的人生有了奇妙的大轉變。他回憶說：

「我從前所有的尋歡作樂，都不能和今晚所經歷的相比。」悔改得救的慕勒，開始新

的生活。他對屬神的事有了新的興趣，神的能力在他裡面帶領著他往前。 

1835 年慕勒受聖靈帶領，願意將自己像那匹驢駒一樣，被牽去給主用，一身投注

在無人照顧的孤兒。他開始收留孤兒，心中充滿了對他們的愛，也向主求房屋、經費、

及合適的幫手。慕勒信心的禱告得到神的祝福，1836 年他在海港布里斯托(Bristol)

租下房子開始第一所孤兒院，之後陸續創辦了五所孤兒院，工程愈大，信心的試煉也

愈大，當孤兒院在急需之時，慕勒只有單單仰望神的拯救。 

他作見證說：有一晚負責伙食的弟兄憂心地告訴他說，明天的早上沒有一點食物

可吃，慕勒就請這位弟兄和他一起跪下禱告。隔天早晨雖然沒有早餐，他仍吩咐人將

所有的餐具擺好，孩子們都一一就坐，並錯愕的看著院長，因為慕勒對著空空的杯和

碟作了謝飯禱告。(主感謝你賜下桌上新鮮的麵包與牛奶，感謝你供應一切，奉耶穌的

名禱告，阿們。 ) 就在這時，門鈴響了，有一家麵包店由於某工廠臨時大罷工，老闆

不曉得如何處理這些已做好的麵包，就差人整車送了過來。不久，又有人按門鈴，有

輛滿載鮮奶的車子，正巧在孤兒院附近拋錨，一直都修不好，老板決定將一車牛奶送

給孤兒院，免得壞掉。 

慕勒和他的同工們六十年來，經歷神豐富地供應孤兒院所有需要的經費，他曾寫

過一句話：「我樂意獻上我自己，見證禱告和信心能夠完成許多事。」喬治慕勒先後

養育了將近一萬名孤兒，而有孤兒之父的美名。他愛、他禱告、他結果子。 

【【【【結論結論結論結論】】】】    

弟兄姊妹，主已經給了我們結果子的資源，讓我們像那匹沒有人騎過的驢駒一樣，

優先給主用，並且滿有信心地倚靠神，這樣一定能發揮該有的功能。當有一天，主來

巡視我們的生命，要向我們收果子的時候，我們可以帶著極大的崇敬和滿心的喜樂呈

獻給祂。� 
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